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越雷池

在转会窗关闭前的最后时刻，水

晶宫达成了一桩紧急交易———因为二

号门将亨尼西在国际比赛日中受了重

伤， 不得不对位购入了一位被定位为

替补的门将。

这桩交易太不起眼， 就算是在这

个大家都捂紧了钱包的夏季转会窗，

其金额也可谓微不足道———区区100

万英镑。 这个价格通常只够买一位英

甲的潜力门将或者英冠的35+老将。

霍奇森的水晶宫却淘来了杰克·布特

兰， 一位曾被全英格兰视为未来三狮

主力不二人选的门将， 况且还是27岁

的黄金年龄。 这桩交易是赚是赔不好

判断，布特兰在完成签约、尚未与一线

队会合时就被查出感染新冠肺炎……

也许还有人记得， 布特兰是2018

年俄罗斯世界杯的英格兰队二号门

将。其实，布特兰最高光的时刻是2012

年的夏天。时年19岁的布特兰，先是被

霍奇森选入了欧洲杯集训大名单。 他

几乎没有机会成为正式一员， 霍太公

只是出于爱才之心让他感受一下英格

兰队的特殊气氛。但运气来了挡不住。

诺维奇门将约翰·鲁迪在出征前夕的

训练中手指骨折， 布特兰就此成为英

格兰队第三门将随队出征欧洲杯。

欧洲杯甫一结束， 他立即被斯图

沃特·皮尔斯选入了英国奥运代表队，

出征伦敦奥运会。 虽然英格兰足总之

前规定， 参加了欧洲杯的英格兰队球

员不得入选英国奥运代表队， 但最终

特赦了布特兰，予以放行。伦敦奥运会

男足适龄年龄段为 1989-1990年出

生，年轻3岁的布特兰仍是球队铁打的

一号门将，他在奥运会上与马内、苏亚

雷斯直面对话，并不落下风。

奥运会结束后一个月， 布特兰再

次被霍奇森选入英格兰队， 并因为哈

特受伤而在对意大利的友谊赛中先发

出场， 完成三狮军团的首秀，19岁零

158天的他成为有史以来代表英格兰

队出场的最年轻门将，要知道，比利·

穆恩（19岁零222天）的前纪录是在远

古时代的1888年所创造的。

在办成这三件大事前， 布特兰只

参加过第四级别职业联赛 （被伯明翰

租借给切尔滕汉姆）。 我实在想不出，

这几十年来， 有哪位英格兰球员的开

局， 能比布特兰更梦幻。 布特兰的结

局，大家也知道了（“不知道”就是一种

最好的“知道”）———2018年世界杯后，

他每况愈下， 只能在老伯乐霍奇森的

帮助下再试试运气。

但这其实又不是一个“小时了了，

大未必佳”的典型案例。年幼成名的他

没有丑闻，没有失去前进的动力，甚至

每一个职业选择看起来都是正确的，

但一切并不在他的控制范围内———因

为想打稳定的主力而拒绝了切尔西、

南安普敦， 最终却因为伯明翰财政危

机被强卖给斯托克城； 好不容易在斯

托克城打上主力， 却在对德国队的国

际赛中脚踝重伤， 失去征战2016年欧

洲杯的机会， 更失去了宝贵的一年半

时间；这两年在英冠，个人状态正佳的

赛季里斯托克全队摆烂， 第二个赛季

又因为突然的伤病丢失了位置， 这才

有了今夏的转会……

布特兰的剧情让你不得不承认，

在逆势面前， 很多时候个人努力不会

产生明显的效果，所谓无力回天。

自说自画

●今年中超联赛的四强已经出

炉，为广州恒大、北京国安、上海上

港和江苏苏宁。 这四支球队在去年

的联赛中也是排位于前四。巧合？这

个排序可以佐证， 不管实行怎么样

的赛制， 球队的最终地位是凭借实

力来确立的。联赛制也好，杯赛制也

好， 在同样的比赛规则里还是得仰

仗一支球队的功力发挥。 联赛开赛

之初， 有不少评论认为有着以往杯

赛经验的球队会走得更远， 而以往

在杯赛中战绩并不辉煌的球队则会

止步于四强。 这个判断如今已经作

古。 天下诸侯向来是把夺取联赛冠

军作为一个赛季的首要目标。 杯赛

冠军只是为一些在联赛战场上失意

的球队而准备的安慰品。 足协杯的

成色早先只是一块鸡肋， 后来因为

足协杯的冠军也可以去领取一张亚

冠正赛的门票，这才金贵起来。这如

同阿拉上海人去登高看看大上海，首

选当是沪上第一高楼、“老大” 上海中

心大厦。 退其次才选择“老二”上海环

球金融中心。都称作“中心”，两栋高楼

却要相差十几个楼层噢。

●当申花与上港在争四路上不期

而遇时， 沪上的足球评论家中给出蓝

军将淘汰红军答案的还真是勿勿少

少。理由简单，申花已经连续两年夺得

了足协杯，杯赛的经验丰富异常。而上

港在足协杯成绩单上还是两手空空。

陈年老账。 这个账单现在看来是单薄

了一点了。 不过当时为了吸引大家的

眼球，寻出个道道来炒炒德比大战，用

心还是良苦的。没有去诘难这条经验，

都是媒体人， 只要大家开开心心去白

相一通，可以的。上港在杯赛中的战绩

不佳， 只是由于他们的注意力是过多

集中于去攀登上海中心大厦了。 两队

的实力还远远做不到兼顾两头， 不是

吗？ 能够同时去捉牢两只兔子的往往

是两头落空。黑心吃白粥，上海闲话形

容得一点不错。

●四强对阵，恒大对国安，上港战

苏宁。 “八冠王”恒大的赢面当然要大

了一些。不过这也是往年的经验之谈。

当下的北京球队已经冲破了笼罩的黑

暗，不是好惹的了。而沪上红军对江苏

球队的历史战绩，两队有过16场对阵，

上港以9胜2平5负略占了一点点上风。

在最近两队各自的五场比赛中，上港5

胜0平0负，苏宁1胜2平2负。 上港的状

态优于苏宁。 已经有外埠的预测说在

争冠路上苏宁是上海的一个 “大礼

包”。 果真如此吗？ 我看此番言论是灌

给上海球队的一碗迷魂汤。 不要轻信

经验之谈，不要相信过往战绩。足球场

上，陈年老账不算数的。踢完180分钟，

这才埋单。

沪上德比后
各有所求

佩雷拉不能
满足于不犯错

刚刚结束的德比， 佩雷拉和崔

康熙之间，对比很明显。佩雷拉是以

我为主。他相信以实力服人，所以强

调在细节上不要犯错。 不犯错是他

的底线。 崔康熙则是为了求胜甘愿

冒险。

崔康熙的战术出其不意， 实战

效果不错。 但是，风险也很大：人盯

人的防守战术，过度透支队员体能。

比赛最后， 申花接连出现了球员抽

筋的现象。 如果不是佩雷拉换下状态

还不错的阿瑙托维奇， 上港即便不能

扩大比分， 也完全可以利用申花体能

下降，抑制住对手最后的反扑。

其实佩雷拉已看到了扩大比分的

机会，可惜没抓住。 他赛后说，换上李

圣龙就是想利用对方逼抢能力下降，

增加前场的穿插获得机会。问题是，面

对这样难得的机会， 佩雷拉为何不愿

意乘胜追击，反倒拘泥于1比0的比分，

将状态不错的阿瑙托维奇换下？ 原因

就是，他怕犯错，不敢险中求胜。

阿瑙托维奇下场之前， 崔康熙已

经几乎一口气换上了四名攻击型球

员。这种情形下，用李圣龙换下任何一

名防守型球员，都意味着犯错的可能。

换下前锋阿瑙托维奇对佩雷拉来说，

风险就要小很多。 李圣龙即便进不了

球，场上的防守人员一个不少，守住1

比0也很好。

如果德比再来一次， 估计佩雷拉

还是会以不犯错为底线。 崔康熙应该

还是会比较激进地用兵。 这倒不是说

这两人执教水平一定有什么高下之

分，其实都是形势所迫。上港的实力比

申花强， 佩雷拉当然认为没必要去冒

险；崔康熙如果不冒险，平的机会恐怕

都没了。

如果是正常的联赛， 佩雷拉这种

求稳的风格获得好成绩的概率会更

高。 但是，今年的联赛赛制特殊，两场

球就要见分晓，比赛意外更多。 此时，

实力稍强的一方仍然求稳， 希望凭实

力取胜，只能是一厢情愿。

接下来争冠组半决赛， 上港的对

手是江苏苏宁。 苏宁虽然外援配置强

于申花， 但其总体实力和今年的表现

均不在上港之上。双方最近六次交手，

江苏苏宁更是1胜1平4负处于绝对下

风。 苏宁完全有可能像申花那样放低

身段，憋足一口气，试图用乱拳打死老

师傅。

佩雷拉以我为主， 避免自己犯错

出发点很好。但是，他将要面对的肯定

不是过去联赛中那个手下败将苏宁，

而是在淘汰赛中渴望以弱胜强的苏

宁。对于这样的对手，佩雷拉千万不能

只满足于不犯错， 应当做好险中求胜

的准备。

布特兰
的悲喜剧

陈年老账

上周在苏州上演了今年中国足坛

最精彩的一出大戏———上海德比，尽

管申花队互射点球输给了上港队、无

缘前四名，但实际上，这是一场没有输

家的比赛，无论是从赛前的战术部署、

具体的用人，申花队其实都不处下风。

虽然比赛结束了，但实际上，沪上两支

球队依然还有各自的追求， 而且都是

有益于上海滩的大事。

对上海上港队来说， 在进入了半

决赛之后， 下一个目标当然是争取进

入到决赛之中， 而且还要争取再一次

夺取冠军。 从整个队伍的实力以及表

现来看， 广州恒大队依然还是今年夺

取冠军的大热门。但是，由于今年采取

了特殊的赛制，两回合比赛定胜负，更

像是一个杯赛，在这种情况下，除了硬

实力作为基本保障之外， 恐怕两回合

180分钟比赛中的战术部署、临场指挥

以及球员临场发挥等更为重要。而且，

在以往的淘汰赛比赛中， 上港队也曾

有过淘汰广州恒大的纪录。

所以，闯过了申花这一关之后，上

港队接下来对阵江苏苏宁队的比赛以

及恒大队的比赛，都是很值得研究的。

特别是，进入第二阶段比赛之后，上港

队的表现并不像第一阶段那样， 对阵

申花队的比赛虽然闯关了， 但坦率地

说，论发挥与表现，申花队两回合有针

对性的战术部署完全出乎上港队的意

料，即便是临场的表现，上港也与申花

有差距。要知道，上港队是将目前阵中

的最强外援组合均派遣出场了， 而申

花队就是靠着单外援或双外援与上港

周旋且不落下风。 这是很值得上港队

认真总结的。

不仅是联赛，此后还有足协杯赛、

亚冠联赛， 上港队的压力和赛事任务

更为繁重。特别是，足协杯赛与亚冠联

赛在赛程方面有冲突， 如何很好地解

决这个问题？ 这恐怕也是上港队需要

考虑的问题。即便是阵容一分为二，如

何分配？ 更何况亚冠联赛中的赛程相

比中超而言更为密集。

在无缘争夺今年联赛冠军、 先前

又早早地无缘足协杯赛晋级之后，上

海申花队某种程度上可以将全部精力

都转移到亚冠联赛上来了。众所周知，

申花队作为中超联赛历史上参加亚冠

联赛次数最多之一的球会， 成绩始终

不敢令人恭维。 这或许是申花球迷心

中的一个“痛”。但是，如今的韩国老帅

崔康熙是韩国夺取亚冠联赛冠军次数

最多的老帅， 率全北队又几乎每年都

征战亚冠联赛，有着相当丰富的经验，

甚至可以说对亚冠联赛的熟悉程度要

远超中超联赛。 此乃其一。

其二，在对阵上港队的比赛中，崔

康熙展现出了他来华执教之后最高的

指挥艺术以及排兵布阵艺术， 否则也

不会在很少有人相信申花队能够给上

港队制造出麻烦的情况下， 真的给上

港队制造了巨大的麻烦。 就凭着这两

点，这就是申花队今年出战亚冠的“资

本”，以往亚冠联赛中表现不佳的情况

就很有可能改变。

今年的亚冠联赛赛制较为特殊，

小组赛出线之后都是一场定胜负，这

意味着赛事的偶然性较大。 对申花来

说，无疑是一个很好的机会。希望申花

能够改写历史、创造历史！ 一旦如愿，

也将为整个中超锦上添花。

昨天傍晚有媒体报道， 足协官

方已认定费莱尼的球是个好球。

我们都知道，在无缘四强之后，

第五到第八名的排位赛有点鸡肋。

也正因此，鲁能和华夏幸福的这场球，

本来其实对双方来说都没有太大的压

力，对裁判组同样是如此。

然而就是这么一场鸡肋比赛中，

所出现的一些争议判罚， 造成的影响

却超过了比赛本身。

特别是全场结束之前， 费莱尼的

那个头球进球。

2018年世界杯， 比利时对日本比

赛中，费莱尼进过一个类似的头球，虽

然日本后卫在他进球之后摔倒在地

上，但进球仍然有效。

而这次的这个看上去差不多的进

球，却被判无效。

更让人担心的是， 联想到之前鲁

能球迷和裁判的一些过节，包括“论文

风波”，这场比赛的执裁，似乎更像是

裁判这个团体对于鲁能的一种报复和

打压。

如果昨天中国足协的确在官方认

定了这个进球是好球， 那么接下去我

们会关注足协会如何处理这场比赛的

裁判。

不管鲁能球迷的举动是否用力过

猛，裁判这个群体，如果用这样的方式

对一支球队进行“修理”，那真的不是

一种好的风气。 裁判这个群体关系到

了中超联赛整个的公平竞赛环境，这

个群体执裁的所有依据应该就是足球

规则， 而不应该对一些球队带有情绪

化的看法和导向。

总而言之， 今年中超联赛的裁判

风波的确比较多。因为今年这个赛季，

的确大部分比赛都是由中国裁判执裁

的。到目前为止的表现来看，中国裁判

这个群体今年得分是非常低的。

能力如何是一方面， 风气正不正

是另外一方面，希望在中国足球界，正

气能一直占据主流， 能压过各种歪风

邪气！

一次判罚
引发的思索
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